

MARÍA INÉS FIGARI, PRESIDENTA DE LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DEL NORTE:

“Como gremio, nuestro desafío fundamental es seguir representando con firmeza los intereses de los agricultores”

Un pequeño respiro dio las precipitaciones en 2024, pero la escasez hídrica sigue manteniendo en vilo a los productores agrícolas. Y es que el tema prioritario para la Sociedad Agrícola del Norte, SAN, apoyar toda medida que facilite revertir la condición de extrema aridez en la región de Coquimbo, es primordial.

“Por ello, vamos que seguir apoyando las medidas que permitan mitigar de manera efectiva los efectos de la escasez hídrica, como, por ejemplo, la planta desaladora que ya se encuentra en licitación por parte del Ministerio de Obras Públicas”, dice la presidenta de la SAN, María Inés Figari. En ese sentido, ya que el agua es fundamental para todas las actividades, “hacemos un llamado también al consumo responsable en las ciudades especialmente en esta época de verano, porque el cuidado del agua es una necesidad para todos”, añade.

Intereses de los agricultores

Apoyar toda medida que facilite revertir la condición de aridez en la región de Coquimbo y aquellas iniciativas que faciliten la transferencia tecnológica y técnica a los productores son metas que se mantendrán en el gremio. Lograr instrumentos específicos para financiar proyectos en la región y exportar más por el puerto de Coquimbo, los desafíos 2025.



Para Figari, el desafío fundamental este año “es seguir representando con firmeza los intereses de los agricultores y al mundo rural asociado a la actividad agrícola de la región de Coquimbo”. Y no solo en cuanto a la lucha por la sequía, sino también con las iniciativas que cuentan con su patrocinio y que aportan con tecnología y transferencia en asistencia técnica a los productores, “favoreciendo el desarrollo y competitividad de la agricultura regional”. “Nos referimos por ejemplo al Programa Estratégico Regional Frutícola Sustentable Coquimbo y el Programa Territorial Integrado Hortícola (ambos de Corfo), al proyecto de Alerta Temprana para el Manejo Sustentable de Proeutlia auraria que lleva a cabo el Servicio Agrícola Ganadero y la Universidad de Chile, todos en desarrollo. Hay muchas actividades muy interesantes que se apoyan desde la SAN”, destaca. Además, la SAN buscará

profundizar el trabajo de años anteriores, tendientes en brindar información y mantener la comunicación con sus asociados en temas productivos, aspectos de interés legal, técnicos y económicos para el desarrollo de la actividad agrícola.

Por otra parte, el gremio agrícola buscará establecer instrumentos específicos para la zona, tales como concursos especiales para el área agrícola, en riego, innovación a través del Fundación para la Innovación Agraria (FIA).

“Seguiremos abogando por un fondo de garantía que permita respaldar a aquellos agricultores que han enfrentado difíciles momentos en falta de agua y que han estado con producciones muy disminuidas”, sentenció.

Finalmente, en temas de exportaciones, “es relevante que logremos que parte de la fruta pueda ser enviada por el Puerto de Coquimbo”.